

# Un projet pour la lecture, mais pas que...

**Savoir lire ouvre les portes. Lire, c'est apprendre, se cultiver, s'émerveiller, découvrir et partir en voyage sans se déplacer... Les enfants de 4-7 ans qui fréquentent l'antenne la Maille de l'APEMS Clémence ne sont qu'au début de cette aventure. Ne pas savoir encore lire ne les empêche pas d'être curieux euses et de vivre des aventures à travers les livres. Voici un aperçu d'une petite maille sur le chemin de devenir lecteur trice s à vie.**

## A la bibliothèque

Deux mois après la création de l'antenne la Maille en octobre 2024, l'équipe éducative a fait les démarches pour se procurer une carte de bibliothèque. Depuis janvier 2025, le groupe des 1P se rend à la Bibliothèque de la Jeunesse, à l'avenue d'Echallens 2 à Lausanne, le lundi après-midi, toutes les 5-6 semaines, dans le but de rendre les livres empruntés et d'en choisir d'autres, afin de les partager avec les autres enfants de l'APEMS.

Ce projet permet aux enfants de découvrir et fréquenter un lieu de culture, connaître ses principes et son fonctionnement, de se ressourcer. Mais pas que ... en allant à la bibliothèque, on ouvre une porte vers l'extérieur, on se déplace dans notre quartier, on rencontre de nouvelles personnes, on apprend à parler doucement, à prendre soin d'un objet qui ne nous appartient pas.

En arrivant à la bibliothèque, les enfants ont le temps de sillonner entre les étagères et les bacs réservés à leur âge. C'est un moment destiné à toucher, à feuilleter, à regarder, à partager et à demander à l'adulte qui les accompagne de raconter des histoires. Durant la visite, les enfants peuvent choisir au moins deux livres chacun.e. Ceux-ci sont amenés à l'APEMS pour quelques semaines. Les enfants réalisent, de manière autonome, l'emprunt aux bornes automatiques.

## A la Maille

Au retour à l'APEMS, les livres apportés sont à disposition, sur l'étagère de notre salle «Bibliothèque». C'est avec fierté que les enfants montrent à leurs parents et à leurs camarades les livres choisis.

Lire à l'APEMS entre enfants ou par l'adulte est un moment ressourçant. On s'arrête, on se pose, on choisit, on découvre, on apprend, on partage, on rigole, on pose des questions, on passe un chouette moment seul.e ou ensemble.

La présence de ces documents régulièrement racontés par les adultes ou consultés et partagés entre enfants nous garantit une lecture variée, renouvelée.

Au moins une fois par semaine, des éducatrices s'adressent au groupe sous forme d'éveil aux livres.

Les enfants savent que la mélodie de la boîte à musique invite au partage.

Éducateurs, éducatrices font aussi régulièrement leurs petites réserves à la bibliothèque. Ainsi, ils-elles ont toujours sous la main : histoires, documents, kamishi-



© Ildiko Schüwer

bais, liés aux différentes saisons, aux événements ou sujets du moment. Les enfants ont pris l'habitude de demander des histoires «de l'armoire» (réserve secrète où l'éducatrice garde ses histoires particulièrement précieuses). En partageant des histoires, des documentaires, on découvre plein de sujets, on partage nos avis, on réfléchit ensemble. Les histoires drôles ou particulièrement captivantes permettent de vivre des moments de partage privilégiés à tout âge.

Quel plaisir de voir les petites bouches ouvertes par la concentration ... quel plaisir d'entendre : une autre et encore une autre...

Cette aventure continuera après les vacances d'été avec les nouveaux 1P...

Ildiko Schüwer